

Jueves 10 de Junio del 2010

Última modificación 10.06.2010

El Financiero Latinoamérica, vulnerable a crisis de deuda europea Eduardo Jardón Los niveles de deuda en Europa representan un obstáculo para el crecimiento sostenido de la economía mundial y las economías de América Latina son vulnerables a este riesgo. Así lo afirmó el Banco Mundial en su último informe sobre expectativas de la economía global, donde indicó que el prolongado aumento en la deuda en esa región podría encarecer el crédito y restringir el crecimiento y la inversión en las naciones en desarrollo. "Los países en desarrollo no son inmunes a los efectos de la crisis de la deuda soberana de las naciones más avanzadas", señaló Andrew Burns, director de Tendencias Macroeconómicas Mundiales del organismo. La solvencia de los bancos está amenazada: BM (Eduardo Jardón) Los problemas de deuda soberana en los países con mayores dificultades en Europa podrían amenazar la solvencia de bancos fuera de la región, con consecuencias para el sistema financiero global. Cálculos del Banco Mundial indican que los préstamos de bancos localizados en Austria, Bélgica, Francia, Alemania y Holanda suman 1.4 billones de euros en los PIGS (Portugal, Irlanda, Italia, Grecia y España). Este monto duplica el fondo instaurado por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional como mecanismo de apoyo a la región, por 750 mil millones de euros Bancos europeos, en peligro por alta deuda en la región Viridiana Mendoza Escamilla De acuerdo con el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), las obligaciones de los países PIGS (incluyendo a Italia e Irlanda) con bancos extranjeros alcanzan tres billones 952 mil 617 millones de dólares. Los llamados PIGS no son los únicos países con altos montos en materia de deuda con bancos: Rumania y Hungría tienen 116 y 149 mil millones de dólares, respectivamente Se camina hacia una grave crisis política (Clara Zepeda Hurtado) "La mayor preocupación en Europa es si los grandes déficit que se han generado se van a poder reconstruir o si los gobiernos y las economías los pueden hacer sostenibles, porque en uno o dos años no podrán pagar la deuda que tienen, lo que se convierte en un conflicto político muy grande, a raíz de que sus economías se han socializado mucho", afirma a EL FINANCIERO. Añade que "cómo manejarán estos problemas políticos está por verse, pues necesitan reconstruir sus costos de gobierno y eso lo tienen que hacer para que puedan salir de forma fundamental de la crisis. "Lo que hay es un plan de rescate, pero para ayudar a la zona en seis u ocho meses, la pregunta es de qué manera estructural van a solucionar su crisis." Oferta privada internacional (II) Jesús Luna / Jorge Lara *Una oferta privada es una forma de colocar valores entre ciertos inversionistas sin necesidad de hacer pública a la empresa. En Estados Unidos se pueden hacer estas colocaciones exentas de registro ante la Securities and Exchange Commission, al amparo de la Regla 144A de la Ley de Valores de 1933. La OMT llama a defender la industria El Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial del Turismo (OMT) llamó a las autoridades en la materia de cada país a defender, en el ámbito interno, la importancia de ese segmento como generador de empleo y riqueza nacional. Reunido en Argentina, el Consejo de la OMT emitió un comunicado en el que destaca que el sector turístico internacional ha recuperado su impulso, luego de que en 2009 se registró una grave crisis mundial. Sin embargo, el sector afronta retos nuevos y complejos como el cambio climático, la creciente disparidad socioeconómica entre países y la continua incertidumbre económica. Industria automotriz, en vías de recuperación (José Antonio Durán) Para el presente año se espera ya una recuperación de la industria automotriz a escala mundial, con un crecimiento del 7.0 por ciento en sus ventas, producto del alza en su comercialización en el consumo de autos en China, con un 21 por ciento para el cierre del presente año; Brasil con un 4.0, y la India con una cifra similar. Así lo informó Guido Vildoza, director asociado de Global Insight, durante el Octavo Congreso de la Industria Automotriz (Ciiam), que organiza en el Centro Banamex de la ciudad de México la Industria Nacional de Autopartes. El año pasado ese sector industrial vivió un "sofocón" en su producción y ventas, y la mayoría de las ventas de vehículos en algunos países fue producto de los incentivos fiscales que otorgaron algunos gobiernos. Disminuye la inflación 0.63% en mayo Eduardo Jardón Los precios al consumidor en México registraron en mayo su mayor caída en más de cuatro décadas -desde que hay cifras disponibles-, de 0.63 por ciento. Esto, debido a descensos en las tarifas eléctricas, en el precio del gas doméstico y en los de algunas verduras de consumo básico. La baja es estacional, ya que desde 2003 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) muestra una variación negativa en el quinto mes, pero la mayor magnitud en este año se explica por la debilidad del mercado interno. Aumentan 51 de 80 productos de la canasta básica (Arturo Robles) El índice de la canasta básica presentó en mayo una deflación de 1.35 por ciento con respecto a abril, su mayor contracción mensual de los últimos cuatro años; sin embargo, de los 80 productos que la integran, 51 observaron alzas mensuales, cinco no tuvieron cambios y 24 bajaron. Con esta reducción, el indicador que determina la evolución de las mercancías básicas de los mexicanos se ubicó en 3.94 por ciento en términos anuales, su menor nivel desde diciembre del año pasado. Pero las cifras del Banco de México (Banxico) muestran que la disminución mensual que presentaron algunos productos o servicios básicos no compensa los incrementos de los últimos 12 meses, como es el caso de la electricidad, que se elevó 8.3 por ciento, su mayor alza anual desde noviembre de 2009. Más recursos al seguro catastrófico en el campo Héctor A. Chávez Maya A pesar de que los pronósticos de lluvia son de un año normal, por lo que no se prevé alguna sequía o fenómeno extremo, como el de El Niño, que pueda afectar la producción de alimentos en el país, la Secretaría de Agricultura logró que este año se incrementara en cerca de 22 por ciento el aseguramiento de las cosechas por catástrofes naturales. Su titular, Francisco Mayorga Castañeda, informó en entrevista que el esquema de aseguramiento contra heladas, sequías, granizadas y tempestades, entre otros, aumentó de seis millones 607 mil 477 hectáreas en 2009 a ocho millones 44 mil 643 en 2010. Revisa Semarnat normatividad ambiental (Isabel Becerril) La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) trabaja en la evaluación de su normatividad ambiental, para saber si cumple en reducir los impactos al entorno. Sandra Herrera, subsecretaria de Normatividad de la Semarnat, admitió que uno de los puntos más débiles que presenta la dependencia es la falta de evaluación de la mayor parte de las normas ambientales. Al participar en el Día Mundial de Acreditación, organizado por la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), expuso que en el concierto internacional se espera una nueva revolución industrial, en que las empresas se salgan de la esfera de contaminación y depredación en que han estado inmersas por décadas. Francisco

Ramos, director general de Normas de la Secretaría de Economía (SE), anotó que en México las dependencias federales se han abocado a contar con buenas normas. Pide OCDE eliminar subsidios para los combustibles fósiles PARÍS, 9 de junio.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) instó hoy a los gobiernos a poner fin a los subsidios para los combustibles fósiles, lo que reduciría las emisiones en un 10 por ciento y ayudaría a cumplir las promesas del G-20 para combatir el calentamiento global. Los líderes del Grupo de los 20 países industrializados y en vías de desarrollo se reunirán en Toronto a finales de junio. En septiembre pasado, en Pittsburgh (EU), se habían comprometido a impulsar una eliminación gradual en el mediano plazo, dijo la OCDE en un comunicado. Trabajan para sobrevivir 215 millones de niños: OIT ROMA, 9 de junio.- Unos 215 millones de niños trabajan en el mundo, y de ellos 115 millones están expuestos a labores riesgosas o a diversas formas de explotación, establece un reporte de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) presentado hoy aquí. El informe resalta que el fenómeno involucra no sólo a países subdesarrollados, sino también a las llamadas naciones en transición y a las más industrializadas. Presentado en un simposio presidido por el ministro italiano de Exteriores, Franco Frattini, el documento denuncia la venta de menores de edad y formas de abuso cercanas a la esclavitud, como el empleo de niños como soldados y en el tráfico de estupefacientes, o la explotación sexual El Reforma Anuncian proyecto de quiebras bancarias Jessika Becerra Ciudad de México (10 junio 2010).- La Secretaría de Hacienda presentará en el siguiente periodo de sesiones el proyecto de quiebras bancarias que establecerá los procesos que deberán seguir las instituciones financieras que dejan de tener solvencia, informó Ernesto Cordero, titular de la dependencia. El proyecto de reforma está listo, con las disposiciones que hagan eficientes y mejores los procesos de retorno económico de activos de los bancos en caso de quiebra, comentó el funcionario al participar en el seminario La Función de la Banca para la Estabilidad y el Crecimiento Económico. "Evidentemente es una ley muy relevante porque pone orden a posibles instituciones bancarias que tengan problemas de solvencia. Avanza BMV 0.99% en la apertura Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 junio 2010).- La dinámica del crecimiento económico en la región de Asia, la reducción de solicitudes por desempleo en Estados Unidos y la ausencia de cambios en la tasa de interés del Banco Central Europeo (BCE), entre otros elementos, han inyectado optimismo a los mercados del mundo. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores sube 0.99 por ciento a 31 mil 519.35 puntos, impulsado por el sector financiero. Las emisoras que abrieron con las mayores alzas fueron Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, con 3.99 por ciento (BBVA); Grupo México, con 2.49 por ciento (GMEXICO); y Grupo Financiero Banorte, con 2.10 por ciento (GFNORTE). Culpa EU a China de impedir reformas Washington DC, Estados Unidos (10 junio 2010).- La negativa china a reevaluar su tipo de cambio está impidiendo reformas económicas mundiales, dijo el Secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner. "Las distorsiones causadas por la tasa de cambio de China se extienden mucho más allá de las fronteras de China", declaró Geithner en una audiencia del Congreso de Estados Unidos sobre las mutuas relaciones económicas. "Y constituyen un obstáculo al reequilibrio mundial que necesitamos". El Secretario del Tesoro también afirmó que no cuenta ceder nada a China en materia de tasas de cambio e intercambios comerciales, pese a los avances obtenidos por Estados Unidos en su relación. Alcanzan los precios descenso histórico Juan Carlos Orozco y Mónica Ramírez Ciudad de México (9 junio 2010).- Durante mayo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una baja de 0.63 por ciento, la disminución mensual más importante en la historia, de acuerdo con cifras del Banco de México. El comportamiento se debió a una importante contracción de las cotizaciones de algunos productos agropecuarios, combinada con el descenso estacional de las tarifas eléctricas en las regiones cálidas del País. "Si bien los bienes agropecuarios contribuyeron de nuevo a la sorpresa positiva; también en el último reporte de precios el comportamiento de la inflación subyacente fue más favorable respecto a lo esperado, en particular el de mercancías", consideró Arturo Vieyra, analista de Banamex. Abre dólar a 12.90 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 junio 2010).- Ante una lluvia de indicadores económicos favorables, como los laborales de Estados Unidos, el crecimiento económico de Japón y la confirmación de la expansión en las exportaciones chinas, en el mercado de cambios del País, el peso mexicano amanece con optimismo y avanza con fuerza. Al menudeo, en ventanillas de Banamex, el dólar se vende en 12.90 y se compra en 12.50 pesos. A decir de los operadores, esto significa un avance de 17 centavos para la moneda mexicana con relación a su jornada pasada. Lideran autopartes de México en EU Sara Cantera Ciudad de México (10 junio 2010).- Las exportaciones mexicanas de autopartes a Estados Unidos crecieron 72.8 por ciento en el primer trimestre de 2010, respecto al mismo periodo de 2009, luego de padecer los efectos de la crisis. De esta forma, México logró quedarse con 32 por ciento de ese mercado, una proporción nunca antes observada, según estadísticas del Departamento de Comercio de Estados Unidos. En 2009, el País se quedó con 28.9 por ciento y un año antes con 28.6 por ciento, considerando los primeros trimestres de cada año. Sube déficit comercial de EU en abril Washington DC, Estados Unidos (10 junio 2010).- El déficit comercial de Estados Unidos subió levemente en abril, ante una demanda externa más débil y al tiempo que los precios del petróleo saltaron a su mayor nivel desde octubre del 2008, informó el Gobierno. La brecha comercial fue de 40 mil 300 millones de dólares en abril, casi sin cambios frente a la revisión del déficit de 40 mil millones de dólares de marzo Aumenta excedente comercial de China Pekín, China (9 junio 2010).- El excedente comercial de China aumentó con fuerza en mayo a 19 mil 530 millones de dólares, contra sólo mil 680 millones en abril, según las estadísticas que publica este jueves el servicio de Aduanas. Sus exportaciones registraron un alza de 48.5 por ciento en un año el mes pasado, alcanzado 131 mil 760 millones de dólares, indicó. Las importaciones, también en fuerte aumento de 48.3 por ciento, totalizaron 112 mil 230 millones de dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79929.html> Poder de compra se deteriora: BM José Manuel Arteaga El Banco Mundial advirtió que el poder adquisitivo de los mexicanos se está destruyendo por los mayores impuestos, el alza de los combustibles y los incrementos en precios de alimentos. Al presentar las Perspectivas para la economía 2010, el organismo internacional corrigió la proyección de la economía de México a un nivel de 4.3% para este año. Detalló que el crecimiento esperado es el más rápido en casi una década para México. Sin embargo, advirtió que la recuperación del consumo en el país será limitada por factores como la debilidad en el envío de remesas, el aumento en impuestos y el alza en el precio de los combustibles, principalmente de las gasolinas. “Los mayores

impuestos, el alza de los precios administrados y los mayores precios de alimentos están destruyendo el poder adquisitivo de los consumidores”;

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79946.html El sistema bancario mexicano se mueve Romina Román Grandes gigantes internacionales, como HSBC, perdieron terreno en indicadores como colocación de crédito y activos, mientras que entidades financieras como Inbursa y Banorte se erigieron como los grandes ganadores del sistema bancario. Sólo en los últimos dos años, estas instituciones se posicionaron en los primeros cinco lugares del sistema. Banorte desplazó a HSBC, e Inbursa le ganó terreno al canadiense Scotiabank. El último reporte estadístico de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que por activos totales Banorte se ubicó en la cuarta posición después de Banamex, BBVA Bancomer y el banco de origen español Santander. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79942.html México hará más autos que Canadá para 2011 David Aguilar México fabricará más autos que Canadá a partir de 2011 y podría alcanzar los 3 millones de unidades anuales a mediados de la década. En los próximos meses, nuestro país consolidará la fabricación de cinco nuevos modelos con los que las marcas buscarán seducir a los consumidores estadounidenses que ahora tienden a comprar vehículos más eficientes en el consumo de combustible. “Si la recuperación se da como se espera y la demanda se recupera en EU, México podría romper su récord de 2 millones de unidades anuales y quizá llegar a 3 millones de unidades a mediados de la década”; dijo Guido Vildoza, analista senior para México de IHS GI. De acuerdo con información del despacho IHS Global Insight, en 2011 estarán en las líneas de producción mexicanas ensamblándose el Spark, de General Motors; Micra, de Nissan-Renault; el Polo, de Volkswagen, los cuales se sumarán a la fabricación del nuevo Fiesta, de Ford que inició en mayo de este año, y al Fiat 500, de Chrysler-Fiat y que la firma dijo que empezará a armar hacia finales de 2010.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79932.html Déficit y federalismo fiscal Ramón Lecuona Valenzuela* La situación financiera por la que están pasando algunos de los países mediterráneos de Europa debería de ser evidencia suficiente para valorar el buen desempeño de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México durante la profunda crisis global 2008-2009. Sin embargo, hay quienes siguen insistiendo en que una política fiscal más agresiva (mayor déficit público) hubiera sido y sería buena para México. Hace unos días varios medios hicieron referencia a comentarios de Stiglitz, el Premio Nobel, para insistir en que un bajo déficit fiscal debilitaría a la economía mexicana. Dichos comentarios parecen descontextualizados. Desde el punto de vista del desarrollo, el déficit fiscal no es bueno ni malo en sí mismo. Un déficit público financiable, originado en la realización de proyectos de infraestructura física y humana de alta calidad, siempre será bueno. Un déficit originado en gasto corriente improductivo generará endeudamiento sin elevar la capacidad de pago del país. En este caso, el déficit jugará un papel negativo para el desarrollo. No hay economía más débil que la economía altamente endeudada sin capacidad de pago. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79938.html La inflación cayó 0.63% en mayo Ricardo Jiménez La inflación en el país registró por segundo mes consecutivo deflación al mostrar en mayo de 2010 una cifra negativa ubicada en 0.63%, nivel que no se había observado desde que se implementó, en 1973, el cálculo del índice nacional de precios al consumidor. Las menores presiones inflacionarias se derivaron básicamente de la baja en precios de los productos agrícolas, como las frutas, verduras que pasaron de 10.40 a 1.32% de abril a mayo de 2010, aunque también tuvieron incidencia las reducciones mostradas en la electricidad y gas que disminuyeron 16.07 y 3.11%, respectivamente. El Banco de México (Banxico) dentro de su reporte, destacó que la inflación correspondiente al quinto mes a tasa anualizada se estableció en 3.92%, comparado con el nivel de abril (4.27%), representó un retroceso de 0.35 puntos porcentuales. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79939.html La Fed estima crecimiento económico en EU de 3.5% El presidente de la Reserva Federal (Fed), Benjamin Bernanke, dijo que la economía de Estados Unidos (EU) reportará un crecimiento de 3.5% para este año y a un ritmo más ligeramente acelerado en 2011, pero reconoció que a ese paso el mercado laboral tardaría algunos años en recuperarse ante la fuerte recesión que sufrió el país en 2009. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79940.html Precios del crudo suben por China Ricardo Jiménez El mercado de petróleo, luego de varios días de altibajos, experimentó en las operaciones de ayer miércoles un repunte superior a 3%, debido al ánimo que existió entre inversionistas, tras el dato positivo de exportaciones de China que disminuyeron las especulaciones sobre el rito de crecimiento del país asiático. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) finalizaron en un precio de 74.40 dólares por barril, comparado con las últimas operaciones de ayer (71.90 dólares), lo que representó una ganancia de 2.50 dólares, equivalente a un incremento de 3.48%, mientras el crudo Brent de Londres concluyó en 74.27 dólares por barril, respecto a las cotizaciones de la jornada previa (72.30 dólares), resultando en un avance de 2.72%. La mezcla mexicana de crudo siguió el mismo comportamiento positivo tras alcanzar un precio de 65.90 dólares por barril, frente a los niveles de la sesión anterior, que le significó un repunte de 2.82%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79943.html EU compra al país 32% de autopartes David Aguilar Juárez Las autopartes mexicanas en Estados Unidos son el 32.4% del total de compras hechas por ese país a nivel mundial, lo que hace de México el principal proveedor de componentes a las plantas automotrices estadounidenses, por arriba de China, Japón y Canadá, según información proporcionada por Agustín Ríos Matense, presidente ejecutivo del Instituto Nacional Autopartista (INA). “El sector automotriz en México debe trabajar ahora en la búsqueda de ingeniería, desarrollo tecnológico, diseño de productos y mayor valor agregado para atraer nuevas inversiones”; declaró el funcionario en entrevista al término de la inauguración del Congreso Internacional de la Industria Automotriz Mexicana (CIAM). La INA a inicios de este año informó que durante el cierre temporal y definitivo de algunas plantas en toda la región de Norteamérica, había implicado el recorte de 160 mil trabajadores mexicanos entre julio de 2007 y diciembre de 2009. Ahora la situación empieza a ser distinta, pero el ejecutivo no detalló sobre el número de empleos recuperados en el sector de autopartes. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79945.html Cae consumo mundial de energía 1.1% en 2009 LONDRES.— El consumo mundial de energía se redujo el año pasado debido a la crisis económica por primera vez desde 1982, según los datos presentados ayer en Londres por la empresa petrolera BP. En total se consumió un 1.1% menos de energía que en 2008. Mientras que en los países industrializados la reducción fue del 5%, el resto de naciones consumieron un 2.7% más. Sobre todo en China el crecimiento fue intenso. El uso de

petróleo se contrajo un 1.7% en 2009, pero la producción cayó aún más, un 2.1%. La demanda de carbón fue estable por el aumento en importaciones desde China. (DPA) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/10/bmv-extiende-ganancias-linea-mercados-externos> BMV extiende ganancias en línea con mercados externos La Bolsa mexicana opera con ganancias y el IPC sube el jueves 1.66% de la mano de los mercados externos, tras la divulgación de un fuerte dato de exportaciones chinas que reavivó las expectativas de una recuperación económica global. A las 11.08 hora local (1608 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en 31,726 puntos. "Es China, lo de Australia, una combinación de factores, el mercado había excedido en mucho la caída", dijo Gerardo Román, director de la mesa de capitales de Actinver. Las exportaciones de China subieron 48.5% en mayo frente al mismo período del año anterior y las importaciones aumentaron 48.3%, dijo el jueves la Administración General de Aduanas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/10/wall-street-alza-buenas-cifras-china> Wall Street, a la alza por buenas cifras de China NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían con fuerza el jueves y los índices Dow Jones y S&P 500 ganaban más de 2%, luego de que China confirmó una sólida cifra de exportaciones que disipaba preocupaciones por el futuro de la recuperación económica y apoyaba al euro. China confirmó que las exportaciones crecieron 50% en mayo, en comparación con el mismo mes del año anterior, mejorando la percepción de los inversionistas sobre la economía mundial a pesar de los problemas de la zona euro. La noticia impulsaba a los títulos de energéticas y empresas de materias primas. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/10/deficit-comercial-eu-aumenta-abril> Déficit comercial de EU aumenta en abril WASHINGTON.- El déficit comercial de Estados Unidos se amplió levemente en abril, ya que una demanda externa más débil golpeó sus exportaciones al tiempo que los precios del petróleo saltaron a su mayor nivel desde octubre del 2008, según datos difundidos el jueves por el gobierno. La brecha comercial fue de 40,300 millones de dólares en abril, casi sin cambios frente a la revisión del déficit de 40,000 millones de dólares de marzo. Los analistas consultados por Reuters esperaban que el déficit comercial subiera en abril a cerca de 41,000 millones de dólares frente al saldo comercial negativo de 40,400 millones de dólares reportado previamente para marzo. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/10/peso-se-aprecia-ante-recuperacion-mercados-globales> Peso se aprecia ante recuperación de mercados globales La divisa mexicana se apreciaba el jueves, siguiendo un alza de los mercados externos, tras un sólido dato de exportaciones de China que renovó expectativas de una recuperación económica global. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 9.23 centavos y cotizaba en 12.7467 pesos por dólar, con una ganancia de 0.72 por ciento. Las exportaciones e importaciones de China y su superávit comercial se dispararon en mayo, un testimonio de la fortaleza subyacente en la tercera economía más grande del mundo. Las acciones y monedas del mundo avanzaban apoyadas "en la creciente fe de que el buen momento del crecimiento global no está siendo impactado severamente por la crisis de deuda soberana de la Eurozona", indicó un reporte de Scotia Capital sobre el mercado de cambios. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/10/shcp-detalla-nueva-ley-quiebras> SHCP detalla nueva ley de quiebras bancarias El secretario de Hacienda Ernesto Cordero anunció que enviará al Congreso en el próximo periodo de sesiones ordinarias, una iniciativa de quiebras bancarias que tiene como fin resolver de manera ordenada y a un menor costo fiscal el término de operaciones de instituciones de crédito. Durante su participación en el seminario "La función de la Banca para la Estabilidad y el Crecimiento Económico" organizado por el IPAB, dijo que se trata de una ley muy relevante, ya que por lo general este tipo de procesos son complicados. "Sería un marco que ordenaría este proceso y estamos pensando enviarla el próximo periodo" dijo Cordero. El funcionario destacó que si bien, las medidas que se tomen como efecto de la crisis financiera internacional son necesarias, se debe evitar la sobrerregulación por que representarían un obstáculo para países como el nuestro. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/09/bm-ve-mayor-recuperacion-mexico> México crecerá 4.3%: BM El Banco Mundial (BM) anticipa una recuperación mayor para México en este año y revisa su pronóstico de crecimiento de 3.5 a 4.3 por ciento. Con esta corrección positiva, el organismo alinea sus expectativas con las del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con la actualización de su reporte de "Expectativas Globales 2010", son la demanda industrial, especialmente la de autopartes, y la de otros bienes, las que guían este mejor desempeño económico mexicano. Este vigor en la actividad económica se sostendrá incluso hasta el 2012, para el cual el BM pronostica un PIB de 4.2 por ciento. En el documento, los expertos del organismo refieren que una recuperación del consumo privado tendría una importante derrama en la actividad económica del país; sin embargo, matizan que la debilidad esperada en las remesas, así como las mayores obligaciones tributarias podrían erosionar aún más la capacidad de la población para gastar. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/10/fondo-ayuda-europea-podria-aumentar> Fondo de ayuda europea podría aumentar: UE El fondo de 750,000 millones de euros para apoyar a los países de la Eurozona en apuros presupuestarios, creado por sus miembros y el Fondo Monetario Internacional (FMI), será ampliado si es necesario, indicó el presidente de la UE, Herman Van Rompuy. En una entrevista con el semanario económico belga Trends-Tendances sobre la posibilidad de aumentar esos recursos, Van Rompuy estimó que Europa y el FMI ya "lanzaron una señal fuerte" a los mercados críticos con el estado desastroso de las finanzas públicas europeas al poner sobre la mesa ese monto. La suma de 750,000 millones de euros estará disponible en forma de avales o préstamos y será utilizada si es necesario para rescatar a un miembro de la Eurozona. "¿Es suficiente (esa suma)? Actualmente, no hay nada" que indique que un país de la Eurozona esté a punto de pedir un recurso a esa ayuda, pero "mi respuesta es simple": si es necesario, "haremos más", dijo Van Rompuy. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/10/reformas-bancarias-podrian-impactar-crecimiento-global> Reformas bancarias podrían impactar crecimiento global: IIF Una serie de reformas regulatorias al sector bancario mundial podría reducir en 0.6 puntos porcentuales el crecimiento económico anual de los próximos cinco años y eliminar casi 10 millones de empleos, dijo el jueves un grupo de grandes bancos. El Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por su sigla en inglés), un grupo de presión bancario que representa a más de 400 firmas del mundo, dijo que la necesidad de acumular más capital, la propuesta de impuestos tributarios y otras posibles reformas podrían impactar

duramente en el crecimiento económico. El Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos, la zona euro y Japón se contraería en 0.6 puntos porcentuales cada año entre el 2011 y el 2015, y un promedio anual de 0.3 puntos porcentuales en los próximos 10 años, dijo el IIF en un informe divulgado en Viena. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=024n3eco> Trabajan 215 millones de niños, la mitad en labores riesgosas y bajo explotación: OIT Roma, 9 de junio. Unos 215 millones de niños trabajan en el mundo, y de ellos 115 millones están expuestos a labores riesgosas o a diversas formas de explotación, según un reporte de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) presentado hoy aquí. El informe destacó que el fenómeno involucra no solamente a países subdesarrollados, sino también a las llamadas naciones en transición y a las más industrializadas. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=025n2eco> Lamenta IMEF falta de financiamiento para proyectos de desarrollo sustentable Juan Carlos Miranda El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) lamentó la falta de un esquema de financiamiento para proyectos de desarrollo sustentable en el país, y externó su preocupación por el hecho de que en México solamente tienen viabilidad proyectos de gran envergadura. Durante la clausura de un simposio denominado Desarrollo sustentable y su impacto financiero, organizado por el IMEF, en el que participaron especialistas en la materia, el presidente del organismo, Gustavo Rodarte, sostuvo que el desarrollo sustentable va enfocado a satisfacer las necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las del futuro. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=025n3eco> Fed: tardará años reactivar el mercado laboral en EU Washington, 9 de junio. El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, informó que la recuperación económica de Estados Unidos parece estar en terreno firme, pero señaló que el mercado laboral podría tardar años en reactivarse tras la fuerte recesión que sufrió el país. En un testimonio preparado para una presentación en la Comisión de Presupuestos de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Bernanke apuntó que "aunque el apoyo al crecimiento económico de la política fiscal disminuiría en el año entrante, los datos sugieren que las mejoras en la demanda privada final apuntalarán la recuperación económica"; <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=026n1eco> Se contraen precios al consumidor 0.63% en mayo; la mayor baja en un quinto mes Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga El nivel general de precios al consumidor se contrajo 0.63 por ciento en mayo pasado, la baja más pronunciada para un quinto mes del año desde 2003, con la cual la inflación anual se situó en 3.92 por ciento, informó el Banco de México. Se argumentó que la baja en las tarifas eléctricas por verano caliente, en el precio del gas natural doméstico y en el de algunas hortalizas, fue lo que propició en mayor medida la reducción inflacionaria. No obstante, analistas financieros del sector privado advirtieron sobre el riesgo de que las alzas en el precio de las gasolineras impulsen la inflación anual a por lo menos 5.10 por ciento. De hecho, para este fin de semana se espera un nuevo aumento. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, informó el pasado lunes que el calendario para aplicar los incrementos se trasladará al segundo sábado de cada mes. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=026n2eco> BM: crisis en Europa afectará gravemente a Latinoamérica Washington, 9 de junio. El Banco Mundial (BM) calificó la situación en España de "muy grave"; y advirtió que una crisis de confianza en Europa a causa de sus abultadas deudas podría arrastrar a las naciones ricas a una nueva recesión, con graves consecuencias para otras regiones del mundo que dependen del crédito de bancos europeos. Si los bancos congelaran el acceso al crédito para los países altamente endeudados o de alto déficit fiscal —Grecia, Portugal, Irlanda, España e Italia—, las economías industriales retrocederían 0.6 por ciento en 2011. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=027n2eco> El Banco Mundial sube a 4.3% el pronóstico de crecimiento para México El Banco Mundial (BM) elevó su pronóstico de crecimiento para México a 4.3 por ciento para 2010, el mayor ritmo en casi una década, apoyado por la recuperación de las exportaciones y el consumo privado. En el reporte Perspectivas económicas mundiales 2010, en su edición de verano, subió en 0.8 puntos porcentuales su proyección sobre la actividad económica de México, desde su estimación previa de 3.5 por ciento, dada a conocer en enero pasado. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=028n1eco> El Banco Mundial presta 375 mdd para parque eólico Washington. El Banco Mundial (BM) ha estructurado un financiamiento por 375 millones de dólares para un parque eólico de 250 megavatios en México, anunció hoy la institución. El proyecto apoyará la ampliación de la generación privada de energía eléctrica en el país y contribuirá al desarrollo del estado de Oaxaca, donde se localiza el parque Eurus. El financiamiento será estructurado a través de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), división del banco dedicada a apoyar al sector privado. El BM indicó que el desarrollo de proyectos de energía eólica en México contribuirá a la generación de energía limpia, así como a los esfuerzos mundiales por mitigar el cambio climático. Se espera que el proyecto, patrocinado por Acciona Energía SA, evitará la emisión de 600 mil toneladas equivalentes de bióxido de carbono al año. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/10/index.php?section=economia&article=028n3eco> Suben precios del petróleo; la mezcla mexicana, en 65.90 Nueva York. Los precios internacionales del petróleo terminaron en alza este miércoles sobre los 74 dólares en Nueva York y Londres, luego de que un reporte de fuertes exportaciones en China y de un informe del gobierno estadounidense que mostró una caída mayor a la esperada en los inventarios de crudo. El crudo estadounidense para entrega en julio ganó 2.39 dólares, a 74.38 dólares, mientras el Brent de Londres, con igual vencimiento, avanzó 1.97 dólares a 74.27 dólares. Por su parte, la mezcla mexicana de exportación también registró un avance cercano a los dos dólares, al cerrar en 65.90, una ganancia de 1.81 dólares respecto de la jornada anterior.